
　12月議会は12月5日から12月18日まで開催されました。主な
内容は、坂城町奨学金の設置、管理及び処分並びに奨学金の
給与に関する条例の一部改正や町公の施設指定管理者の指
定、また、温泉施設持続化負担金を含む一般会計補正予算等を
審議し、いずれも可決しました。
　請願や陳情について2件が所管の常任委員会で審議され、継
続審査となっていた「へき地教育振興法に鑑み、へき地手当等
支給率を近隣県並みの水準に戻すこと」を長野県知事に求める
請願書、また今回出された政党機関誌の庁舎内勧誘行為自粛を
求める陳情書は共に不採択となりました。
　なお、今議会では、高齢者支援や子どもの健康についての質
問始め、多岐に渡る質問を9名が一般質問をしました。
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〈プロフィール〉
○1983年9月13日生まれ
○長野日本大学高等学校卒業、日本大学
　法学部法律学科、放送大学教養学部
　教養学科心理と教育コース卒業
○現在、上田市内の放課後児童クラブの
　指定管理者などをしている労働者協同組合
　ワーカーズコープセンター事業団職員
　として活動中
○ホームヘルパー2級、児童厚生員2級、
　放課後児童支援員認定資格、認定心理士、
　2017年認知症サポーター養成講座受講
　(真田児童館にて受講)
○議員連盟等
　長野県自然保育推進議員連盟　副代表
　信州オーガニック議員連盟
　ストップ気候危機!自治体議員による
　気候非常事態・共同宣言賛同議員
○現在の役割
　【町議会での役割】
　総務産業常任委員会　副委員長
　地域交通網対策特別委員会　委員
　広報発行対策特別委員会　副委員長
　議会改革等特別委員会　委員
　【各種議会等】
　六ヶ郷用水組合議会　議員
　(監査委員)
　(水利常任委員会　委員) 1

　より良い1年となることを願います

山城峻一
(やましろ・しゅんいち)

　新型コロナウイルス感染症の法律上の位置付けが変わり、初
めての年末年始を今回迎えました。
　しかし、これまで流行していなかったインフルエンザの感染
者があちこちで見受けられたように感じました。町内外の特に
学校等で流行し、秋口から学級閉鎖が相次いでいました。
　私自身、11月中旬に軽い風邪を引いてから体調が良くなった
り悪くなったりを繰り返し、結果的に今も全快とは言い難い状
況です。そのため、12月議会では一般質問を見合わせたり、本
会議を欠席してしまったりと日頃の健康管理の重要性を再認識
させられました。
　これからもまだまだ寒い日は続きます。皆様におかれまして
も日頃の健康管理を大事にして頂き、日々を過ごされますよう
お願いいたします。
　さて、この他に目を向けると、元日に起きた能登半島での地
震。多くの皆様が驚かれたと共に、いまだに行方不明者がいた
り、ライフラインの復旧もままならない状況であったり、被災
地の皆さんにとって大変な状態は続くとみられます。被災地に
親戚や知人・友人がいる方は、安否確認をされた方もいるかと
思います。
町では1月5日より、町としても義援金の受付を開始しました。
詳細は町HP参照
【令和6年能登半島地震災害義援金受付について】　
https://www.town.sakaki.nagano.jp/www/contents/1704435127331/
index.html
　「出来ることを出来る範囲で、そして息の長い支援を」との
思いで私も出来る範囲で関わっていきたいと思います。
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研 修 報 告

◇六ヶ郷用水組合議会視察研修◇
開催日：11月15日～16日
場所：三重県多気町　立梅用水土地改良区
内容：「立梅用水の活用とまちづくり」等

 1泊2日の日程で多気町にある立梅用水組合の取り組みについて現地の視察をしてきました。立梅
用水は国登録記念物であり、世界灌漑施設遺産となっています。

　この用水は昨年、通水200年を迎えた歴史ある用水です。ちなみに水路の長さは26kmであり、灌
漑面積は420ha、そして組合員数は481名という規模です。

　用水は防災や観光、地域教育、小水力発電等、多様な活用がされています。
　用水の関連会社として一般社団法人｢ふるさとや｣を作り、用水を含む地域資源を生かした地域
づくり事業をしている点についてはとても興味を持ちました。

　歴史ある六ヶ郷用水をこれからも活用し続け、新たなことが出来るとすればそれは何か。皆様の
知恵を頂きながら考えていきたいと思っています。

◇自主参加研修◇
開催日：12月5日
場所： 東京都　日本橋高島屋三井ビルディング日本橋ホール
内容：「こども基本法から考えるこどもまんなか社会シンポジウム」

　こども基本法について昨年6月に一般質問をしました。それをきっかけにこのシンポジウムのことを
知り、直接会場まで行き参加しました。
　まず初めに子ども施策を担当する、加藤内閣府特命担当大臣からの挨拶（ビデオメッセージ）、そ
してこども･若者からのメッセージ、こども家庭庁長官から説明と続き、パネルディスカッションという
流れでした。

　このシンポジウムで印象的だったのは2つ。
　パネルディスカッションとこども・若者からのメッセージです。パネルディスカッションは全国で活躍
するが方5名が登壇したわけですが、社会に対する問題意識が高い方ばかり。当たり前といえばそう
ですが、今のままで良いなんて思っているわけもなく、それぞれこれまでに何らかのアクションを起こ
している方ばかり。

「立梅用水」の歴史を紙芝居にて学ぶ 小水力発電等を活用して動く
電気自動車「コムス」
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マウンテンキャッスルマウンテンキャッスル コーナー名の由来……山城を英語にすると
「山」は「Mounta in (マウンテン)」「城」は
「Castle(キャッスル)」からこの名前にしました。～世界の干支～

は
う

今度の干支は辰ですが、世界には様々な干支があるのを知っていますか?
言葉は同じでも表す動物が異なる国もあります。
例えば、中国や韓国の干支でいう[猪]は[豚]を表しているんです。

ベトナムの十二支は、子（ねずみ）、水牛（すいぎゅう）、寅（とら）、猫
（ねこ）、辰（たつ）、巳（み）、午（うま）、山羊（やぎ）、申（さ
る）、酉（とり）、戌（いぬ）、豚（ぶた）と言われています。

ぶ
ど
う

は
う

他にも、インドではガルーダという空想上の生き物が出たり
ヒョウが登場する国もあります。
坂城町には外国人の方も沢山いるので 干支を話題に出してみるのも
面白いと思います。

　改めて、自分にとっても大きな刺激となりました。

　こども・若者からのメッセージは自らの経験を元に試行
錯誤している様子が見て取れました。
　今回、初めは子どもと｢共に｣大人がこども施策を取り組
むという話でしたが、それは言い換えれば大人と｢共に｣子
ども達がこども施策に取り組むということだと。

　やはりリアルで話が聞けて本当に良かったと思っていま
す。

日本の十二支と比べ、牛・兎・羊・猪にあたる4つの動物が別の動物として
知られているのがとても新鮮です！ぶ

ど
う

↑あゆこさん・作↑



新年早々に飛び込んできた、令和6年能登半島地震のニュース。被害に遭われた方々へのお見舞い
申し上げます。

そして今年3月には北陸新幹線が敦賀へ延伸予定。まだまだ復興は始まったばかりですが、落ち着
いた頃に北陸を旅行してみたいと思います。
          　　(大学の友人　倉地 大より)

◆特急あさま◆
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【かんちゃん】坂城町と言えば、ねずみ大根ですよね!
　　　ねずみ大根について調べてみました。
　　　ジアスターゼというでんぷん分解酵素多く含まれており、でんぷんに大根の汁を混ぜ合わせると、
 分解され糖になるそうです。
　　　そのため、
 ・消化を助ける　・胃酸過多　・胃もたれ　・胸やけ
 などに効果的だそうです。

【ひーくん】ねずみ大根を使った「おしぼりうどん」 もうどんのでんぷんとねずみ大根のジアスターゼの
 作用を取り入れた料理ですね。

【かんちゃん】ねずみ大根の天ぷらは食べたことがありますが、
 実はおしぼりうどんは食べたことがないんですよね…
　　　美味しいお店を知っている方がいたら教えて欲しいです！！

●若者からの一言●

↑あゆこさん・作

←９月議会の会議録が
お読みいただけます

FB X(旧ツイッター) ブログ

山城しゅんいちはウェブでも発信中！

HP

【しゅんいち通信第18号・4ページ目の写真についての説明の補足】
　上記の中に掲載した写真の中の「道路陥没箇所発見」(県道77号線上田長野線　村上交差点付近)につ
いて、朝の挨拶運動をしていた際、通行中の学生から声をかけられ、現状を確認しました。当該箇所は県道
に関することであったため、坂城町を選挙区とする県議会議員を通じ、県に報告し、県が改修致しました。
　なお掲載した写真、発見時に自らスマートホンにて撮影したものです。
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